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АДРЕСА СОПРОТИВЛЕНИЯ

Дорогам — быть!

Томск — кладезь рус-
ского зодчества. В городе 
до сих пор существуют 
деревянные дома XVIII—
XX веков, построенные в 
разных стилях: класси-
цизм, модерн и эклектика. 
Бюджетных денег на их 
реставрацию нет, зато 
есть программа «Дом за 
рубль», которая позво-
ляет инвесторам за свой 
счёт ремонтировать 
старинные дома и в даль-
нейшем получать льготу 
по арендной плате в 
течение 49 лет. 

 

Несмотря на то, что про-
грамма действует с 2016 
года, темпы её развития 

оставляли желать лучшего. Но 
с избранием нового созыва де-
путатов Думы города Томска 
многое стало меняться. В част-
ности, в Думе работает комис-
сия по рассмотрению вопросов 
о сохранении, использовании 
и популяризации объектов, 
обладающих историко-архи-
тектурной ценностью, под 
председательством депутата от 
КПРФ Кирилла Куртукова. 

Результат работы депутатов 
появился довольно скоро. На 
прошедших на днях заседаниях 
комиссии народные избранни-
ки представили мэрии ряд 
предложений по совершен-
ствованию и развитию про-
граммы «Дом за рубль». Конеч-
но, изначально позиция чинов-
ников была из разряда: «это 
невозможно, мы не можем это 
предусмотреть!». Однако на 
последнем заседании комис-
сии оказалось, что многие 
предложения, проработанные 
с администрацией, совсем ско-
ро будут воплощены в жизнь. 

Что же изменится? 
Информация для инвесто-

ров об условиях участия в про-
грамме станет более прозрач-
ной: теперь на сайте торгов 
будут отображаться в том чис-
ле сведения о том, какие ком-
муникации в виде водо-, теп-

ло-, электроснабжения имеют-
ся на объекте, а какие пред-
стоит наладить. 

В случае возникновения не-
предвиденных, даже стихий-
ных обстоятельств (напри-
мер, пожар или неожиданный 
локдаун) срок восстановле-
ния дома может быть про-
длён. Процедурный механизм 
такой меры уже прорабаты-
вается. 

Указанные условия далеко 
не исчерпывающие, предло-
жений гораздо больше. В на-
стоящее время они рассмат-
риваются в мэрии города. 

Очень радует, что новый со-
зыв работает на благо Томска. 
Депутаты от КПРФ поддержи-
вают подобную деятельность 
и активно принимают в ней 
участие. 

Пресс-служба Депутатского 
центра КПРФ в Томске.

ВЕЛЕНИЕ ВРЕМЕНИ

ПАВШИМ ЗА СОВЕТСКУЮ ВЛАСТЬ

ГОРОДСКАЯ СРЕДА

Берись за ум, 
чиновник 

В Ключевском районе Алтайского края коммуни-
сты провели пикет, протестуя против роста цен и 
так называемой оптимизации медицины.

П родолжающийся рост 
цен на продукты пита-
ния, одежду и обувь се-

годня прочувствовал на себе, 
пожалуй, каждый житель на-
шего края. О ценах на уголь и 
дрова и говорить нечего. Эко-
номь на всём, но их заготовь, 
иначе зимой замёрзнешь — 
эту истину приходится сейчас 
вспоминать многим.  

Рост цен продолжается уже 
несколько месяцев, но прави-
тельство страны, а также 
местных чиновников это, по-
хоже, мало волнует. Молчит и 
законодательная власть. Не-
давно прошли две сессии 
краевого парламента. Но ни в 

апреле, ни в мае правящее 
большинство «единороссов» 
так и не решилось рассмот-
реть этот кричащий вопрос. 

Жители обращались к пред-
седателю Алтайского краевого 
законодательного собрания 
Александру Романенко и к 
председателю правительства 
края Виктору Томенко с тре-
бованием обуздать повыше-
ние цен и тарифов. Люди ждут 
от них реальных действий. 
Они хотят жить, а не выжи-
вать!  

Не менее больная тема, 
поднятая коммунистами на 
пикете, — продолжающееся 
сокращение младшего меди-

цинского персонала в мест-
ных больницах. Недовольны 
не только те, кого «оптимиза-
ция» оставила не у дел, но и 
те, кто пока ещё носит белый 
халат — забот-то у них теперь 
прибавится.  

Неужели в правительстве 
края не понимают, что решать 
накопившиеся финансовые 
проблемы за счёт сокраще-
ния санитарок как минимум 
непрофессионально! Пора бы 
чиновникам взяться за ум и 

усилить контроль за расхо-
дованием средств. Иначе до-
живём до того, что медиков 
будут заносить в Красную 
книгу. 

Татьяна НАЙМУШИНА.  
с. Ключи.

В Омске активисты Центрального 
отделения КПРФ привели в порядок 
обелиск на могиле героя Гражданской 
войны Калистрата Михайловича 
Лагодича (1898—1918). 

К.М. Лагодич — участник начавшегося 22 
декабря 1918 года в Омске антиколчаковского 
восстания. Тогда казакам атамана Красиль-
никова удалось схватить его. Молодого ком-
муниста пытали, затем казнили.  

По свидетельству очевидцев казни, послед-
ними словами Калистрата Михайловича, с 
которыми он обратился к жителям города, 
были: «Товарищи, я умираю. Да здравствует 
Советская власть!» Нашёл герой что сказать и 
карателям: «Всех не перевешаете!»  

Похоронен он был на действовавшем тогда 
кладбище за сельхозинститутом. После осво-
бождения Омска от колчаковцев на могиле 
Лагодича был установлен обелиск. 

Сейчас территория вокруг могилы пред-
ставляет собой заросли. В советское же время 
за последним пристанищем героя был уход, 
но после 1991 года о могиле Калистрата Лаго-
дича забыли. И лишь благодаря омским крае-

ведам и коммунистам об обелиске вспомнили 
вновь.  

Понятно, что добиться от буржуазных вла-
стей какой-то помощи в облагораживании 
территории вокруг памятника сегодня слож-
но, поэтому активисты КПРФ решили взять 
это дело на себя. В прошлом году в день Вели-
кой Октябрьской социалистической револю-
ции 7 ноября коммунисты, собравшись возле 
памятника, приняли решение после зимы 
привести обелиск в порядок.  

И вот, дождавшись погожих дней, первый 
секретарь комитета Центрального МО КПРФ 
Сергей Жуков вместе с товарищами пришёл к 
могиле героя, они очистили площадку вокруг 
обелиска, покрасили его и ограду, возложили 
цветы. 

— Большую помощь в этом деле оказали 
Максим Духан, Владислав Мандрыгин, Анд-
рей Харчук, Сергей Гончаров, — рассказал 
Сергей Жуков. — А решение о том, чтобы под-
держивать обелиск в порядке, было принято 
на бюро райкома партии. В памятные дни 
здесь отныне всегда будут живые цветы. 

 
Евгения ЛИФАНТЬЕВА.

О героях помним

«Кот в мешке», 
или Программа 
«Дом за рубль»

П о словам главы города, 
сейчас только на ямоч-
ный ремонт из бюдже-

та Новосибирска выделено 
200 миллионов рублей: 

— 100 миллионов уже ис-
пользовано, отремонтирова-
но более 41 тысячи квадрат-
ных метров. Технологии, ко-
торые мы используем, поз-
воляют существенно повы-
сить стойкость поддержи-
вающего ремонта. Работа бу-
дет продолжаться. 

Кроме того, Анатолий Ло-
коть напомнил и о капиталь-
ном ремонте дорог: здесь 
объёмы больше, а финанси-
рование осуществляется не 
только из городского бюдже-

та, но и с привлечением 
областных и федеральных 
средств. Это позволит отре-
монтировать порядка 40 по-
гонных километров дорож-
ного покрытия на общую 
сумму 2 миллиарда 370 мил-
лионов рублей. 1,75 милли-
арда будет выделено по про-
грамме «Безопасные и каче-
ственные дороги», а остав-
шиеся 620 миллионов — по 
муниципальной программе 
«Развитие транспорта и до-
рожного благоустройства». 

Если говорить о конкрет-
ных адресах, это улицы Кед-
ровая, Гусинобродское шоссе, 
Станционная, Октябрьский 
мост, Ватутина, Волочаев-

ская, Ипподромская. Торги 
проведены по 13 дополни-
тельным объектам. Кроме то-
го, будут отремонтированы 
улицы Максима Горького, Ча-
плыгина, Военная, Димитро-
ва, Немировича-Данченко. 

— У нас есть возможности 
и необходимость увеличить 
объём ремонта в летний пе-
риод. В этом году «Росавто-
дор» выделяет дополнитель-
но 2 миллиарда рублей на ре-
монт дорог в Новосибирской 
области.  

Эти средства помогут про-
вести капитальный ремонт 
проспекта Дзержинского, 
выезда на Октябрьский 
мост, а также благоустрой-
ство площади Калинина, где 
будет установлена стела «Го-
род трудовой доблести».  

 
Иван СТАГИС.

Традиционную встречу с представителями 
СМИ мэр Новосибирска Анатолий Локоть начал 
с рассказа о том, как будет проходить ремонт 
дорог в текущем году.

Реформу отменить!
О тмена принятого в 

2018 году закона о по-
степенном повышении 

пенсионного возраста у муж-
чин до 65 лет и у женщин до 
60 в нынешней ситуации мог-
ла бы стать эффективной ме-
рой поддержки как пожилого 
населения, так и людей пред-
пенсионного возраста. Сокра-
щение численности пенсио-
неров, мягко говоря, настора-
живает. В 2021 году их стало 
меньше на 971 тысячу чело-
век. То есть почти на миллион.  

Годом ранее из-за пандемии 
коронавируса темпы сокраще-
ния пожилого населения стра-
ны выросли до 569 тысяч че-
ловек. А в 2019-м, в следую-
щем после принятия закона 
году, пенсионеров стало мень-
ше на 319 тысяч. Таким обра-
зом, за три года пенсионной 
реформы страна лишилась бо-
лее 1,8 млн пожилых людей.  

По словам депутата Госду-
мы Рената Сулейманова, 
снижение численности пен-
сионеров позволило ПФР 
сэкономить 110—220 млрд 

рублей. Но экономия эта 
мнимая, так как ни одна из 
заявленных целей пенсион-
ной реформы не выполнена. 
В нынешних условиях она 
будет лишь способствовать 
росту безработицы.  

— КПРФ давно выступает 
как за отмену пенсионной 
реформы, так и за ликвида-
цию ПФР. В ноябре 2021 года 
мы вносили на рассмотрение 
в Госдуму законопроект об 
отмене повышения пенсион-
ного возраста. Во время за-
седания разгорелась жаркая 
полемика, мы приводили 
убедительные доводы. Но 
большинством голосов «Еди-
ная Россия» законопроект не 
поддержала. Надеюсь, сейчас 
до нашего руководства дой-
дёт, что отменить закон не-
обходимо, — прокомменти-
ровал Ренат Сулейманов. 

В нынешних условиях, уве-
рен он, следует также вер-
нуться к индексации пенсий 
работающих пенсионеров. 

 
Андрей ВЕРЖБИЦКИЙ.

В ПОВЕСТКЕ ДНЯ ДЕПУТАТА

«Жители сельской 
местности должны 
платить с учётом спе-
цифики сельской жизни 
за утилизацию мусора 
гораздо меньше! С та-
ким предложением в хо-
де заседания фракции 
КПРФ в Государствен-
ной думе я обратилась 
к министру природных 
ресурсов и экологии РФ 
Александру Козлову», — 
пишет в своём теле-
грам-канале первый сек-
ретарь Алтайского 
крайкома КПРФ, депу-
тат Госдумы Мария 
Прусакова.  

 

Н апомним, что 14 июня 
в Госдуме состоялось 
заседание фракции 

КПРФ, на которое был при-
глашён министр природных 
ресурсов и экологии РФ Алек-
сандр Козлов. 

Перечень проблем, за ре-
шение которых отвечает это 
министерство, поистине не-
исчерпаем. Поэтому было 
очень важно понять: как ис-
полнительная власть в своей 
деятельности собирается рас-
ставлять приоритеты? 

В Госдуме 15 июня прошли 
парламентские слушания по 
теме добычи полезных иско-
паемых. Министр сообщил 
депутатам, что получение ли-
цензии на добычу полезных 
ископаемых — это прежде 
всего огромная ответствен-
ность. Вместе с этим он заме-
тил, что многие организации 
воспринимают добычу как 
своё личное весьма прибыль-
ное дело, и ничего с таким 
подходом поделать нельзя — 
у министерства «нет для это-
го полномочий». По мнению 

чиновника, надо пересматри-
вать подходы по выдаче ли-
цензий недобросовестным 
организациям. 

Депутаты-коммунисты за-
дали министру вопросы, ка-
сающиеся вырубки нацио-
нальных парков, полыхаю-
щих в Сибири пожаров, «му-
сорной» реформы… 

Взяв на заседании слово, 
Мария Прусакова обратила 
внимание министра на не-
справедливость реализации 
«мусорной» реформы для 
селян: 

— Почти половина населе-
ния Алтайского края живёт в 
глубинке. И перед селянами 
сейчас остро стоит проблема 
утилизации мусора. Суще-
ствующий порядок не учи-
тывает сельскую специфику, 
когда большая часть отходов 

утилизируется на месте в ви-
де удобрений или корма для 
животных либо просто сжи-
гается в банях. Фактически 
весь мусор, который остаёт-
ся, — это зола. Она же при 
этом относится к классу от-
ходов, которые утилизируют-
ся на совсем других полиго-
нах. И получается, что селяне 
оплачивают услуги, которые 
им не оказывают. Рассмат-
ривает ли министерство воз-
можность пересмотра тари-
фикации для села именно с 
учётом этой специфики, что-
бы люди платили не по числу 
зарегистрированных, а исхо-
дя исключительно из объёма 
услуг, которые им оказы-
ваются? 

На этот вопрос депутата от-
ветил заместитель министра 
Дмитрий Тетенькин, кури-

рующий «мусорное» направ-
ление в работе министерства: 

— В соответствии с законо-
дательством нормативы уста-
навливаются в субъектах Рос-
сийской Федерации. Мы изу-
чили ваш вопрос и полагаем, 
что здесь, скорее всего, ошиб-
ка… Поэтому рекомендуем 
правительству Алтайского 
края пересмотреть нормати-
вы. Обязательно проследим 
за этим процессом. Те, кто 
определял в регионе площад-
ки для утилизации мусора, 
должны были понимать всю 
ситуацию. Требует дополни-
тельного исследования и во-
прос: как такие цифры расхо-
дов для сельского населения 
появились? 

 
Пресс-служба Алтайского 

крайкома КПРФ.

На защите интересов селян

У ПРИЛАВКА

Д епутат от фракции КПРФ в Законода-
тельном собрании Красноярского края 
и член комитета по делам села и агро-

промышленной политике Борис Мельниченко 
убеждён, что причины продуктового фальси-
фиката несколько глубже, чем просто стрем-
ление производителей сэкономить: 

«Такие новости об исследованиях продуктов, 
которые затем признаются фальсификатом, жи-
тели Красноярска и края периодически могут 
читать в СМИ. Этим грустным положением ве-
щей нельзя быть довольным и не следует с ним 
мириться. Ранее я уже заявлял о том, что отрасль 
понесла существенные потери: почти 10000 го-
лов крупнорогатого скота за последнее время. 
Это не могло не отразиться на возможностях 
жителей края иметь доступ к качественному и 
доступному мясу и молоку. Производители так-
же зажаты в тиски производственной инфляции, 

исчисляемой десятками процентов, — и поверь-
те, у них нет какого-то рвения перекладывать 
эту головную боль на потребителей, так как есть 
понимание, что последним тоже сейчас нелегко. 
Но если просто смириться со сложившимися 
условиями и ничего не делать, плывя по тече-
нию, то какого-то качественного изменения к 
лучшему не будет. Поэтому я вновь предлагаю 
вернуться к тем цифрам необходимого уровня 
поддержки отрасли, о которых неоднократно 
говорил представителям краевых властей и во 
время работы комитетов, и на заседаниях сессий. 
Всё просчитано профильными специалистами: 
необходимо просто один раз предметно и от-
дельно это обсудить и принять ряд необходимых 
решений. Тогда продуктового фальсификата в 
магазинах края станет меньше», — заявил Борис 
Мельниченко. 

Пресс-служба Красноярского  
крайкома КПРФ. 

Фальсификат 
наступает 
Эксперты Красноярского центра 

стандартизации и метрологии на днях 
провели исследование ультрапастери-
зованного молока, которое красноярцы 
приобретают в местных магазинах. 
Результаты оказались неутешитель-
ными: треть проверенной продукции 
была признана фальсификатом. 

СУМЕРКИ ОБРАЗОВАНИЯ

Коммунист из Бийска Влади-
мир Балахнин рассказал о ти-
пичной для многих школ Алтай-
ского края проблеме: попасть в 
планы на капитальный ремонт. 

О коло 40 детей из посёлка Новый 
не могут посещать любимую 
школу и вынуждены ездить за 

10 километров в основной корпус. 
Школьный автобус рассчитан только 

на 20 детей и должен привезти ещё и 
учеников старших классов. В резуль-
тате получается, что младшеклассни-
ки попадают только ко второму уроку, 
а после уроков ждут, пока автобус раз-
везёт остальных детей. Со слов роди-
телей, ребята попадают домой только 
к 15 часам. И в данный момент не-
известно, когда их школа откроется. 

Обвалившийся 1 апреля потолок в 
начальной школе посёлка Новый, вхо-
дящего в город Бийск, прозвучал в СМИ 
на весь край. На первых порах проблема 
не показалась серьёзной. Но в резуль-
тате обследования здание было при-
знано аварийным. Комиссия пришла к 
выводу, что для безопасного продол-
жения учебного процесса необходимо 
провести демонтаж и замену крыши и 
перекрытий, капитальный ремонт стен. 
Есть проблемы и с фундаментом. Что и 
неудивительно. Здание построено в 50-х 

годах прошлого века, последний капи-
тальный ремонт проводился в 1996 го-
ду. В то время школа ещё не была 
третьим корпусом 19-й школы, а счи-
талась отдельным учебным заведением 
и носила №32. 

Будет настоящим чудом, если кор-
пус школы в посёлке Новый откроется 
к 1 сентября. 

Оперативно начата подготовка про-
ектной документации капитального ре-
монта, которая должна завершиться в 
ближайшие несколько недель. На разра-
ботку проекта будет потрачено ориен-
тировочно 300—400 тысяч рублей. А по 
прогнозам, ремонт корпуса обойдётся в 
100 млн рублей. Это в несколько раз 
превышает все средства, которые выде-
лены на хозяйственную деятельность 
образовательных учреждений города. 
Практически единственная возмож-
ность получения таких денег — это крае-
вая адресная программа. Проблема в 
том, что заявки на участие в этой про-
грамме на данный момент принимают-
ся на 2023 год. Чтобы оперативно пре-
одолеть обязательные процедуры и всё-
таки решить вопрос в этом году, а тем 
более к 1 сентября, нужно участие и 
воля как минимум губернатора края. 

Владимир БАЛАХНИН, 
помощник депутата АКЗС. 

 г. Бийск.

Прощай, школа?
СОЦИАЛЬНЫЙ ДИАГНОЗ

По принятому депутатами Законодательного собрания Новосибирской 
области законопроекту планируется воссоздание специализированного 
учреждения для помощи гражданам, оказавшимся в состоянии алкоголь-
ного опьянения. Обсуждение этой инициативы сопровождалось конста-
тацией факта, что многие институты советского времени, от которых 
отказались в современной России, помогали эффективно решать острые 
социальные проблемы.  

Вытрезвители вернутся? 
Отмечалось, что на данном этапе 

речь не идёт о конкретном по-
мещении, предусмотренном 

под вытрезвитель, но вводится поня-
тие специализированной организа-
ции, указывается бесплатный харак-
тер содержания в вытрезвителе и доб-
ровольность помещения туда. В ходе 
обсуждения член фракции КПРФ Ва-
дим Агеенко отметил, что депутаты 
неоднократно указывали на прежде-
временность ликвидации вытрезви-
телей, выступали за их возвращение. 

Тему развил заместитель председа-
теля комитета по социальной полити-
ке Законодательного собрания Алек-
сандр Козлов: 

— Мы неоднократно обращались с 
просьбой возвращения вытрезвителей, 
потому что этого требовали люди, в 
частности врачебный персонал 34-й 
больницы, санитары, медсёстры, люди, 
проходившие там обследование. Ведь 
после того, как туда стали привозить 
асоциальных элементов, больницу пре-
вратили в «бомжатник». Общество нуж-

дается в защите от таких субъектов. Так 
что законопроект своевремен, и я ду-
маю, что нам нужно брать из советского 
прошлого всё, что может быть полезно.  

Некоторые депутаты, представляю-
щие сельскую местность, пошли ещё 
дальше и предложили подумать о воз-
вращении уголовной ответственности 
за тунеядство, поскольку сложился кон-
тингент «профессиональных безработ-
ных». Что касается законопроекта о вы-
трезвителях, то он был принят.  

— Законопроект нужен, поскольку 
алкоголизация общества за последнее 
десятилетие выросла, ей подвержены 
люди разных возрастов, начиная от 
подростков и заканчивая людьми стар-
шего поколения. На сессии было бурное 
обсуждение, включавшее в себя долю 
юмора, но тема серьёзная, нам ещё 
предстоит определить, какие затраты 
будет нести регион, каковы будут нор-
мы содержания, — отметил член фрак-
ции КПРФ в Законодательном собрании 
Роман Яковлев. 

Иван СТАГИС.


